

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh penulis, maka dapat ditarik kesimpulan bahwasanya:

1. KJKS BMT Muamalat Mulia Kudus merupakan lembaga keuangan berbasis syariah yang berperan dalam meningkatkan pemberdayaan kepada pelaku UMKM melalui program pemberdayaan, pertama yakni bantuan permodalan berupa pembiayaan. Pembiayaan menjadi solusi bagi pelaku usaha yang sedang kekurangan modal untuk mengembangkan usaha, salah satunya pembiayaan: *murabahah*, *mudharabah* maupun *musyarakah*. Kedua, pelatihan yakni kerjasama dengan lppsk emc informatika mengadakan pelatihan jahit dan komputer bagi anggota yang ingin menambah softskillnya, juga mengirimkan anggota ke pelatihan yang diadakan koperasi kudus berupa pelatihan manajemen keuangan dsb. Selain itu, KJKS BMT Muamalat Mulia Kudus juga memberdayakan melalui pelayanan jemput bola dengan cara ke pasar-pasar untuk menarik simpanan maupun pembiayaan.
2. KJKS BMT Muamalat Mulia Kudus meningkatkan pemberdayaan UMKM melalui pembiayaan *murabahah* ini dilakukan supaya anggota dapat mengembangkan usahanya menjadi lebih baik dan mengalami peningkatan dari sisi asset, omzet, pendapatan dan stabilitas usaha. Para narasumber seperti Ibu Siti Rukayah mengalami peningkatan pada sisi assetnya berupa persediaan barang dagang dan penambahan jumlah asset tetapnya berupa ruko. Sedangkan Ibu Siti Musyarafah, Ibu Siti Alfiyah dan Ibu Nur Faidah mengalami peningkatan assetnya berupa persediaan barang dagang. Pada sisi omzet atau penjualannya, Ibu Siti Rukayah mengalami peningkatan sebesar 100%, Ibu Siti Musyarafah sebesar 300%, Ibu Siti Alfiyah sebesar 100% dan Ibu Nur Faidah meningkat sebesar 100%. Sedangkan pada ada sisi pendapatan, Ibu Siti Rukayah meningkat sebesar 43%, Ibu Siti

Musyarafah sebesar 100%, Ibu Siti Alfiah 100% dan Ibu Nur Faidah meningkat 100%. Selain itu, pada sisi stabilitas usaha para narasumber mampu berjalan dengan baik, kewajiban akan tanggung jawabnya dapat terbayarkan secara tepat waktu dan cicilannya tidak memberatkan mereka.

## B. Saran

1. Bagi Pihak KJKS BMT Muamalat Mulia Kudus  
Kepada pihak BMT peneliti memberikan saran agar lebih menambahkan karyawan lagi supaya dapat lebih efisien dalam melayani para anggota khususnya anggota diluar kantor.
2. Bagi Peneliti Selanjutnya  
Pembahasan mengenai pemberdayaan melalui pembiayaan *murabahah* bahwasanya masih jauh dari kata sempurna, sehingga diharapkan bagi

